

### Esta madrugada se ha desarrollado un violento combate naval en aguas del Mar Rojo

#### Seis buques mercantes ingleses hundidos y un crucero del tipo "Sidney", gravemente alcanzado

#### Los italianos han perdido por su parte un torpedero. También se entablaron combates aéreos. Alejandría, Adén y Marxa-Matruk, bombardeados

Roma.—El comunicado de las fuerzas armadas italianas correspondiente al día de hoy dice que en la noche del día 21 de octubre varios torpederos italianos salieron en busca de un fuerte convoy británico que iba protegido por varios cruceros y contratorpederos en las aguas del Sur del Mar Rojo.

Estos fueron señalados. Uno de los destacamentos italianos logró descubrirlos a media noche y los atacó directamente, lanzando a los buques enemigos varios torpedos a pesar del fuego y de la reacción violenta de los cruceros y buques ingleses, entablándose un combate. Después de este primer combate, otro destacamento de torpederos alemanes volvió a atacar al convoy y a las unidades de guerra inglesas, entablándose violentos combates en los que además tomaron parte los cazas de ambos bandos. El combate se prolongó hasta la mañana de hoy, y en estos momentos un crucero enemigo del tipo "Sidney" fue atacado por otro italiano, siendo puesto junto al tiro certero y de alcance de la artillería costera italiana, la cual pudo rápidamente localizarlo, cayendo los tiros sobre el mismo y sufriendo grandes daños, retirándose muy tardamente. Se ha podido más tarde apreciar que el buque inglés se inclinó y se inclinó de costado, pudiéndose ver también cómo unidades inglesas se acercaban

al mismo para efectuar los trabajos de salvamento. Seis buques mercantes ingleses han sido hundidos y otros barcos del convoy han resultado con graves y serias averías. Sólo un torpedero italiano fue alcanzado. En los combates de aviación habidos con este motivo han sido derribados varios aviones enemigos del tipo "Gloster". Las pérdidas italianas son muy ligeras. Los torpederos italianos se colocaron próximos a las baterías de costa italiana y de su marina de guerra, siendo protegidos por estas.

Han sido bombardeados varios aeródromos del enemigo, así como las bases navales de Alejandría y de Marxa-Matruk, y entre los aeródromos el de El Daba.

Fueron destruidos varios aviones en los campos, así como localizados y averiados los servicios de las defensas anti-aéreas.

La aviación enemiga ha realizado varias incursiones sobre localidades de Eritrea y Somalia, efectuando acciones contra nuestras tropas. También bombardeó varios hospitales, en los que cayó ocho heridos.

En el Africa Oriental una de nuestras patrullas sorprendió y puso en fuga al enemigo.

Fue bombardeado intensamente el puerto de Adén y la zona fronteriza de Kenya. — Efe.

El Cairo. — El comunicado

inglés da cuenta de haberse bombardeado con pleno éxito las bases militares. — Efe.

Alejandría.— Un comunicado de las fuerzas navales inglesas dice que varios aviones enemigos realizaron varias incursiones contra el puerto e instalaciones de Alejandría durante las primeras horas de la tarde del día 21, no habiendo causado ni víctimas ni daños de importancia. — Efe.

También fueron bombardeadas diversas localidades de Eritrea, alcanzándose directamente por los golpes de las bombas los edificios y objetivos militares. — Efe.

### Prosigue implacable la guerra aérea

## Londres sigue siendo el principal punto de ataque alemán. Ferrocarriles, carreteras, fábricas e instalaciones, alcanzadas por las bombas

#### Esta mañana, las baterías de costa inglesas abrieron fuego contra los puertos alemanes

Londres. — El comunicado de los Ministerios del Aire y de Seguridad Interior dice que los ataques del enemigo en la jornada última se realizaron desde la salida de la tarde del lunes, principalmente sobre las regiones de Londres y Midlands, así como sobre las orillas de las riberas del Mersey. La mayor parte de estos ataques terminaron para el amanecer, aun cuando algunos de ellos continuaron durante las primeras horas de la mañana de hoy, en actividades intermitentes y aisladas.

Una ciudad de la región de Midlands, fué alcanzada por las bombas en sus edificios comerciales, causando en los mismos grandes daños e incendios, siendo estos últimos sofocados gracias a los heroicos trabajos y esfuerzos de los bomberos. También resultaron en esta ciudad numerosas personas muertas y heridas. En Londres los bombardeos ocasionaron daños en los edificios, comerciales e industriales.

También fueron originados daños en las ciudades situadas en las orillas del Mersey, en especial en casas y viviendas. Los incendios producidos fueron extinguidos rápidamente. Una ciudad del Oeste de Inglaterra fué igualmente atacada, habiendo habido algunas víctimas y un escaso número de muertos.

Además de otras localidades del Sureste de Inglaterra y de la región de Midlands, fueron también alcanzadas por los bombardeos algunas localidades del Sur de Gales, en las que se produjeron daños de poca importancia y consideración, siendo muy reducido el número de víctimas. — (Cifra).

Londres.—Esta mañana, solamente se ha efectuado un raid aéreo, con un reducido número de aparatos sobre una ciudad del Sureste de la costa inglesa. Algunas casas fueron dañadas por las bombas, y los apartos, se alejaron prontamente. — (Efe).

Berlín.—Se ha podido comprobar que en los ataques aéreos realizados durante la jornada de ayer sobre la Gran Bretaña, fué destruida una importante fábrica del Sureste de Inglaterra. Las bombas, certamente lanzadas, hicieron que las paredes y techumbres del edificio se desplomaran, viniendo este todo al suelo.

También fueron destruidos, o causados graves daños a los aeródromos y campos de aviación del Sur de Inglaterra, y campamentos, siendo alcanzados algunos aparatos.

Otras instalaciones, como fábricas, ferrocarriles y carreteras, fueron también dañados.

A pesar de lo desfavorable del tiempo, han sido alcanzados todos los objetivos.

Ha sido bombardeado nuevamente un importante puerto de la Gran Bretaña. — (Efe).

Londres.—La Agencia Reuters comunica que en la mañana de hoy las baterías de costa inglesas, enclavadas en la costa del Condado de Kent, abrieron el fuego contra el Paso de Calais.

Fueron lanzados varios proyectiles, comenzándose el bombardeo sobre las nueve de la mañana, y pudiendo verse los efectos que las bombas causaban sobre la costa alemana al caer. — (Efe).

Agencia Funeraria de VICTOR LAUZURICA.—Correría, 17.—Teléfono 1345

## EDITORIALES

### El agua es inocente

EN Torello se ha verificado el entierro de treinta y tres vecinos muertos, en ese poblado barcelonés a consecuencia de las recientes inundaciones.

Otra vez el Ejército cunierciendo su sagrado deber en servicio de la Patria. Muchas han sido las esvellas muertas en la Cruzada. Siguen aún sus pérdidas. Ese inférz, víctima de las inundaciones, en holocausto sagrado por la Patria. Viva el Ejército español, siempre la salvación de España!

La tragedia la ha cometido el agua.

Méjor dicho. No ha sido el agua. El agua no tiene culpa.

Cuando están los campos resecos, reacios a la sementera, echamos la culpa al agua.

Cuando no hay agua para la cosecha por las mañanas, porque el agua no llega a todos los sitios, le echamos la culpa al agua.

Cuando el agua se mete en los poblados y los munda y los destruye, también es el agua culpable.

Y sin embargo, el agua es inocente enonces como cuando fertiliza los campos; ros de las ciudades; o cuando responde a torrentes a brillan en arroyo, higienizando las viviendas.

Ya lo dicen ahora en Cataluña. Se ha descuidado demasiado la construcción de diques y murallas en Gerona.

Equivalente será un hecho en una buena política de riegos y canales que el campo, del que depende toda nuestra riqueza, tenga por ellos asegurada el agua, o, al menos, no tan insegura como ahora.

Aguá abundante, tiene España en sus manantiales y en sus ríos caudalosos, en sus fuentes y torrenteras, si se administra y canaliza bien para regar todos los campos y llegar a chorros a las más altas viviendas.

### En la Universidad Pontificia de Salamanca

Salamanca.—El obispo de la diócesis ha dado a conocer la lista de los profesores de la Facultad de Sagrada Teología y Derecho Canónico, entre los que figuran: Don José Artero, canónigo de Salamanca; don Gregorio Alastuy, canónigo de Valladolid; Padre Severino González, de la Compañía de Jesús; R. P. Vicente Beltrán Heredia, don Aniceto de Castro, magistral de Salamanca; doctor Teodoro Avilés, vicerrector y catedrático de la Universidad de Salamanca; don Laureano Pérez, canónigo doctor de Palencia, y otros.—Cifra.

### Cupón pro ciegos

En el sorteo correspondiente al día de hoy ha resultado premiado el número 109.

Rogad a Dios en caridad por las almas de

## Don Pedro Cerrada y González de Sarralde

Ingeniero de Montes, Falangista de Primera Línea, que murió el 22 de julio de 1936, en FONTANAR (Guadalajara), asesinado por las hordas rojas, después de haberse alzado heroicamente con el Levantamiento Nacional, en Guadalajara, y de sus tías

## D.ª Rosa y D.ª Carmen G.ª de Sarralde y Ugarte

que murieron en Madrid confortadas con los Auxilios Espirituales, el 9 de septiembre de 1917 y 25 de diciembre de 1936, respectivamente.

R. I. P.

Su madre y hermana doña Luisa González de Sarralde (Viuda de Cerrada); sus hermanos y sobrinos don Juan Antonio (Teniente Coronel de Ingenieros Navales) y doña Carmen; hermana y sobrina política doña Gabriela Trullenque y demás familia,

SUPPLICAN a sus amistades le, tengan presentes en sus oraciones y asistan a la conducción de los restos mortales, al Cementerio de Santa Isabel desde el Colegio de Santa María (calle de Castilla), que tendrá lugar mañana miércoles a las CUATRO Y MEDIA de la tarde y a los Funerales que, en sufragio de los finados, se celebrarán pasado mañana jueves a las nueve menos cuarto, en la Parroquia de San Pedro Apóstol, por lo que les quedarán agradecidos.

Vitoria, 22 de octubre de 1940.

Varios Sres. Prelados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.





